

## Jueves 14 de Febrero del 2008

Última modificación 14.02.2008

El Financiero Impulsan plan de reintegro fiscal WASHINGTON, DC, 13 de febrero.- El presidente George W. Bush firmó un paquete de medidas de estímulo económico consistentes en reintegros fiscales para individuos y alivios financieros para empresas. "La medida equivale a una inyección de energía para nuestra economía y ayudará a evitar una recesión", aseveró el mandatario. La medida estipula el envío de reintegros fiscales de entre 300 y mil 200 dólares a los contribuyentes. Decenas de legisladores, entre ellos la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, acompañaron a Bush en el escenario al firmar el documento. Petrobras ofrece proyecto a Pemex Petroleo Brasileiro SA, la petrolera estatal brasileña, invitó a Petróleos Mexicanos a participar como socio minoritario en un proyecto de exploración en aguas profundas en el lado estadounidense del Golfo de México. El máximo responsable de Petrobras, José Sergio Gabrielli, le propuso a Pemex una participación de 10 a 15 por ciento en una empresa conjunta para perforar en bloques marítimos en el área de Perdido, cerca de la frontera con México, dijo Samir Awad, gerente ejecutivo para América, África y Eurasia de Petrobras, en una entrevista en Houston. El director general de Pemex, Jesús Reyes Heróles, dijo que la paraestatal tendría que constituir una compañía estadounidense en Delaware para invertir en el proyecto sin infringir las leyes mexicanas, que le prohíben formar ese tipo de sociedades, dijo Awad. Alimentos y energéticos, focos rojos en la meta de inflación Arturo Robles Los precios de los productos alimenticios y administrados podrían ser los principales frenos para que se cumpla la meta de inflación para el presente año. Información estadística del Banco de México (Banxico) establece que el índice de alimentos procesados en enero tuvo un incremento anual de 6.9 por ciento, nivel superior a la inflación general anual del mismo lapso, de 3.7 por ciento, además de que registró su mayor aumento para un mes similar en los últimos ocho años. Entre las alzas más considerables estuvo la de galletas, harinas y pastas derivadas del trigo, con 11.94 por ciento anual, cifra cuatro veces por arriba de la que se observó en enero de 2007. Analiza Senado reforma estructural en el campo (Héctor A. Chávez Maya) El Senado de la República manifestó su disposición a realizar las reformas estructurales que beneficien al campo mexicano, luego de reconocer que muchas de las leyes actuales son letra muerta y se convierten en un obstáculo para fomentar el desarrollo del sector. Reconoció que es necesaria una revisión exhaustiva de la legislación vigente en la materia, a fin de sacar una buena propuesta entre todos los grupos parlamentarios. Senadores del PAN, PRI y PRD aseguraron que la Cámara alta seguirá siendo un espacio de diálogo para las organizaciones rurales y los sindicatos, a fin de encontrar los mecanismos para dar solución a sus demandas. Resienten productores inflación de costos La carga en bienes agropecuarios subió 7.23% anual en enero, y para los sectores industrial y servicios, el incremento fue de 6.96% anual. La economía se perfila a mantenerse en un estatus de "ilusión inflacionaria", debido a que los índices generales de precios al consumidor y al productor reportan un bajo aumento, pero no están reflejando la disparidad que muestran los costos de producción y la carga para los consumidores. En este contexto, el sector productivo del país resiente una "inflación de costos", al advertirse que la carga para los productores de bienes agropecuarios subió 7.23 por ciento anual en enero pasado, mientras que para el sector industrial y para los productores de servicios, el incremento de los precios fue de 6.96 por ciento anual. Cuando se presentan condiciones que impulsan al alza los costos de producción, estos serán trasladados de manera inminente al precio de los bienes finales. Recesión estadounidense, obstáculo para empresas mexicanas Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal.- Dentro de los inhibidores que enfrentan las empresas mexicanas en 2008, la posible recesión de la economía estadounidense es una amenaza de más peso que el impacto de la aplicación de la Tasa Empresarial a Tasa Unica (IETU), señaló el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Federico Casas-Alatraste Urquiza. De visita en esta ciudad donde asistió al relevo de la presidencia del IMEF capítulo Guadalajara, donde Raúl Tamayo Nieto tomó posesión del cargo en sustitución de Fernando Niño de Guzmán Lizarazu, integrantes del sector financiero coincidieron en la necesidad de impulsar reformas que garanticen el avance del país en el largo plazo y no centrarse en resolver los problemas inmediatos derivados de la caída económica de nuestro principal socio comercial. Suben menos de lo esperado las reservas estadounidenses de petróleo; bajan importaciones y crece demanda Efraín H. Mariano Las cotizaciones del petróleo se sacudieron su apatía inicial y cerraron en terreno positivo en el mercado de Nueva York, impulsadas por un informe del gobierno estadounidense que mostró que los inventarios de crudo crecieron menos de lo esperado la semana pasada, por una desaceleración de las importaciones y un aumento en la demanda por parte de las refinerías del país. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en marzo ganó 49 centavos de dólar, similar a 0.5 por ciento, para cerrar en 93.27 dólares el barril, extendiendo a cerca de seis dólares el avance que ha mantenido desde la semana pasada. El precio del crudo, que el 3 de enero alcanzó un récord en 100.09 dólares, se ubica 58 por ciento por encima de sus registros del mismo periodo de hace un año. El ReformaPrevén expansión moderada del País Ciudad de México (14 febrero 2008).- Un índice anticipado sobre la economía mexicana bajó 0.2 por ciento en diciembre, pero sigue sugiriendo que es "muy probable" que se mantenga una expansión moderada en el corto plazo, dijo este jueves el grupo estadounidense The Conference Board. El índice bajó a 169.8 puntos en diciembre, pero se ha mantenido estable alrededor de los 170 puntos desde finales del primer trimestre de 2007. "El comportamiento reciente, tanto del índice anticipado como del índice coincidente, hasta ahora sugiere que es muy probable que la economía siga creciendo a un ritmo de moderado a fuerte a corto plazo", dijo el reporte del Conference Board. Estudia Sener modelo cubano en reforma Ciudad de México (14 febrero 2008).- Las autoridades mexicanas tienen previsto presentar a finales de marzo una reforma energética y entre las opciones que exploran para la estatal Petróleos Mexicanos (Pemex), está la que utiliza Cuba en exploración y extracción de crudo, informó la Secretaría de Energía. "En la Cuba de (Fidel) Castro está PDVSA (Venezuela), Repsol (España), además de dos empresas canadienses y recientemente se firmó un convenio con Petrobras (Brasil)", ejemplificó la Secretaria de Energía, Georgina Kessel a un noticiero televisivo. "Yo creo que es hacia donde se está moviendo el mundo, ahora, no necesariamente en términos de producción compartida" porque México estaría compartiendo el petróleo y eso no es necesario, añadió. Abren bolsas con pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (14 febrero 2008).- Las

bolsas abren con pérdidas a pesar de una nueva reducción de las solicitudes de beneficios por desempleo y un descenso del déficit comercial estadounidense en 2007. En Estados Unidos, el índice Dow Jones bajó 0.24 por ciento, mientras que el Nasdaq retrocede 0.19 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 256.50 unidades, un retroceso de 0.17 por ciento, es decir 50.26 unidades. En la BMV, el volumen de operación este día es de 11.5 millones de acciones con un importe 396.7 millones de pesos. Se ubica crudo arriba de los dls. 94 Nueva York, Estados Unidos (14 febrero 2008).- El petróleo subía a más de 94 dólares el barril este jueves, apuntado por un incremento menor al esperado en los inventarios petroleros estadounidenses. También influía la medida tomada a comienzos de semana por Venezuela, un miembro de la OPEP, de detener las ventas a la gigante estadounidense Exxon Mobile en medio de una disputa legal por un proyecto de crudo pesado nacionalizado en el 2007. El crudo en Estados Unidos subía 1.23 dólares, a 94.50 dólares el barril tras ganar 0.49 dólares el miércoles. Sube número de desempleados en EU Washington DC, Estados Unidos (14 febrero 2008).- El número de estadounidenses que solicitó subsidio por desempleo la semana pasada disminuyó en 9 mil personas, aunque una medida menos volátil sobre la salud del mercado laboral subió a un máximo en más de 2 años, mostró este jueves un informe del Gobierno. La cantidad de personas que pidió el beneficio por primera vez bajó a 348 mil en la semana terminada el 9 de febrero desde una cifra revisada al alza de 357 mil la semana anterior, según datos del Departamento de Trabajo. Wall Street esperaba unas 347 mil solicitudes desde el dato original de 356 mil en la semana previa. El Universal [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_62698.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_62698.html) Segundo empleo, en sector informal El año pasado, cerca de la mitad de 3 millones de personas que buscaron un segundo empleo en el país encontraron trabajo en el sector informal de la economía, según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Estadísticas del instituto detallan que un millón 422 mil personas tuvieron un empleo adicional en la informalidad, al tercer trimestre de 2007. Desde hace seis años, Alejandro Gutiérrez tiene un segundo empleo como conductor de taxi en Ecatepec, estado de México, lo que le proporciona un ingreso al mes de 5 mil o 6 mil pesos adicionales que, junto con su trabajo principal, le permiten dar sustento a su familia, porque con el sueldo en la empresa que labora no le alcanza. [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_62705.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_62705.html) Más obligaciones al contribuyente José Manuel Arteaga Una vez que los contribuyentes realicen su primera declaración del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), tendrán la obligación de enviar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) el listado de conceptos que sirvió de base para calcular el nuevo gravamen, informó la Secretaría de Hacienda. El envío de la información tendrá que hacerse en archivo electrónico a través de la página de internet del SAT, plantea el anteproyecto de la Tercera Resolución de Modificaciones a la Resolución Miscelánea. Añadió que se tendrá que señalar el número de operación proporcionado por la institución bancaria donde se efectuó el pago y la fecha de la presentación. “Se considerará que los contribuyentes han cumplido con la obligación de presentar los pagos provisionales del IETU en los términos de las disposiciones legales, cuando hubiesen realizado el pago del IETU y enviado la información del listado de los conceptos”, difundió la Secretaría de Hacienda. [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_62703.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_62703.html) IETU pega diferente a cada empresa José Manuel Arteaga Siete aspectos en los que las empresas se vieron afectadas por el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) fueron las causas principales para ampararse en contra del nuevo gravamen, informó Eduardo Méndez, socio responsable del área legal de Pricewaterhousecoopers. Dijo que la principal inconformidad fue porque el IETU puso limitaciones a las deducciones de las inversiones anteriores a 2008 y no permite a las empresas deducir las regalías ni los intereses. Además de que el nuevo gravamen tampoco permite a los contribuyentes deducir los inventarios, los cuales aunque vengan de años atrás, si se venden en 2008 no podrán ser deducibles para IETU. “El quinto tema sería el de los salarios, en donde se puede acreditar una parte, pero no el total del dinero pagado, porque no considera la parte exenta para el trabajador. Al no tener el crédito 100% existe impacto para algunas empresas”, expuso. [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_62706.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_62706.html) El mercado del petróleo acumula ganancias de 7% Ricardo Jiménez El mercado del petróleo amplió las ganancias desde la semana pasada, pues en tan sólo seis días el crudo de referencia West Texas Intermedio (WTI) presentó un incremento de 7.07%, es decir, acumuló un incremento de 6.16 dólares, al pasar de 87.14 a 93.30 dólares por barril, lo cual resultó de la persistencia del conflicto que existe entre Venezuela y la empresa petrolera estadounidense Exxon Mobil Corp., en una batalla legal por un proyecto nacionalizado por Caracas. El pasado martes, el presidente venezolano, Hugo Chávez, dio las órdenes de suspender la venta de crudo a Exxon Mobil, en respuesta al veredicto logrado por la mayor compañía estadounidense para congelar más de 12 mil millones de dólares en activos y fondos de la estatal Pdvsa en el exterior. Además, el precio del hidrocarburo fue impulsado por el informe del gobierno estadounidense en torno a que demostró el ajuste a la baja de los inventarios de crudo comparado con los de la semana pasada, que crecieron en 1.1 millones de barriles, por un menor crecimiento de las importaciones y un aumento de la demanda por parte de las refinerías del país, señalaron los operadores. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-14-55693> Banco de México dejaría intacta política monetaria MÉXICO. El banco central de México dejaría intacta su política monetaria en su anuncio programado del viernes tras una favorable cifra de inflación de enero, dijeron especialistas en un sondeo de Reuters realizado el jueves. En la encuesta, los 23 especialistas consultados opinaron que el Banco de México dejaría en su actual nivel de 7.50% la tasa de referencia del mercado secundario. El mercado centrará su atención en los comentarios de la entidad que, según analistas, podría abrir la puerta a futuros recortes en la tasa del fondeo. Los precios al consumidor de México subieron 0.46% en enero, mientras que el índice subyacente, considerado un mejor parámetro para medir la inflación, se ubicó en 0.40%. Ambas cifras fueron menores a las esperadas. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-14-55685> Se vende dólar libre en \$10.87; euro en \$16.03 Al inicio de las operaciones bancarias de este jueves en sucursales bancarias capitalinas, el dólar registra un precio máximo a la venta de \$10.87, un centavo menos respecto al cierre de ayer, y un mínimo a la compra de 10.53 pesos. Por su parte, el euro se vende hasta en \$16.03, mientras que el yen se cotiza en un precio máximo 0.102 pesos. El Banco de México fijó en \$10.7509 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-14-55685>

14-55684Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9275%EL Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9275%, 0.0157 puntos porcentuales más respecto la víspera, en tanto que a 91 días bajó 0.0175 unidades porcentuales respecto al jueves pasado, al colocarse en 7.9300 por ciento. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Santander, HSBC, IXE, INVEX, J.P. Morgan, Deutsche Bank, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-14-55683>Retrocede BMV en la apertura; baja 0.34%La Bolsa Mexicana de Valores abrió este jueves con una pérdida de 0.34%, equivalente a 99.93 unidades menos que al cierre del miércoles, situando su principal indicador en 29,206.83 puntos. A las 09:05 locales (15:05 GMT), participaban 49 empresas, de las cuales 22 ganaban, 21 perdían y seis permanecían sin cambios.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-14-55678>Déficit comercial de EU cae 6.9% en diciembreWashington.- El déficit comercial de Estados Unidos se redujo más de lo esperado en diciembre pese a los altos precios del crudo, mientras que otro mes de exportaciones récord ayudó a disminuir el déficit anual por primera vez en seis años, dijo el jueves el Gobierno. El déficit comercial de diciembre disminuyó un 6.9% frente a noviembre, a 58,800 millones de dólares, la mayor baja mensual en más de un año. Analistas de Wall Street consultados por Reuters esperaban que el informe mostrara un déficit de 61,500 millones de dólares. El déficit comercial más pequeño que lo esperado provocaría que los economistas eleven sus estimaciones de crecimiento económico de Estados Unidos en el cuarto trimestre. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/14/index.php?section=economia&article=022n1eco>México, paraíso fiscal para que la IP genere electricidadSusana González Con la legislación actual, México es un paraíso fiscal para las empresas privadas que generan electricidad, porque el gobierno federal carece de una política pública de reducción de gases contaminantes en el sector y de impuestos que mitiguen el costo ambiental que provoca la producción del fluido, denunció Leticia Campos Aragón, especialista en el tema y coordinadora del seminario sobre la producción de electricidad y las políticas de reducción de emisiones CO2, inaugurado ayer en el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. La investigadora comentó que al encuentro fueron invitadas las grandes empresas privadas que operan en el sector, como las españolas Unión Fenosa e Iberdrola, así como compañías que participan en la compra y venta de los llamados &ldquo;bonos de carbono&rdquo;, Cementos Mexicanos entre ellas, pero declinaron participar. Lo mismo sucedió con la Secretaría de Energía, a pesar de que el objetivo del seminario es vincular al sector productivo, entendido como empresas y trabajadores, con la ciencia, para determinar el futuro del sector.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/14/index.php?section=economia&article=021n1eco>Promulga Bush plan de estímulo económico a dos años; aplicará 152 mil mdd en 2008Washington, 13 de febrero. El presidente George W. Bush promulgó este miércoles un paquete de estímulo económico a dos años, por 168 mil millones de dólares, de los cuales 152 mil se aplicarán en 2008. Antes de firmar, el mandatario dijo que la economía de Estados Unidos atravesaba un periodo difícil, pero que podía absorber las conmociones que se presenten, como recesión, guerra o escándalos corporativos. &ldquo;El genio de nuestro sistema es que éste puede absorber tales conmociones e incluso salir fortalecido&rdquo;, dijo. El Congreso, controlado por los demócratas, y el gobierno del republicano Bush se comprometieron en una cooperación bipartidista para ultimar el paquete de estímulos, que incluye miles de millones de dólares en reembolsos impositivos, así como en incentivos para que los empresarios compren nuevos equipos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/14/index.php?section=sociedad&article=037n2soc>La IP mexicana, de tercer mundo; no le interesa la ciencia: YacamánEmir Olivares Alonso En materia de ciencia y tecnología, es hora de que en México se evalúen menos números para acceder a mayores niveles en los escaños de la investigación (particularmente en el Sistema Nacional de Investigadores) y a más calidad; además, es necesaria una ley que impulse que las universidades se hagan de propiedad intelectual en la generación de su conocimiento, consideró Miguel José Yacamán, investigador mexicano que actualmente colabora en la Universidad de Austin, Texas. Al participar en una mesa de discusión del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, el ex presidente del Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares señaló que la ciencia mexicana debe enfocarse en la innovación para generar tecnología, área en la que el país se encuentra estancada. Dijo que si Pemex hubiera invertido en exploración de aguas profundas, ahora no estaría en el dilema de permitir capital extranjero para tal efecto.